



Fue la entrada a la única mina submarina de carbón

Un vestigio minero único en el mundo

El Chiflón N° 4, también conocido en su momento como "Santa María", fue un acceso a minas subterráneas de carbón construido en el siglo XIX y entrando en servicio en 1876, en la costa de Boca Maule, balneario cuya extensión es cercana a los dos kilómetros. Se ubica dentro del enclave minero Maule-Schwager, fundado en 1859, durante el auge de las máquinas a vapor. La construcción tiene un carácter único en el mundo, ya que corresponde a un vestigio de la entrada a la única mina submarina de carbón, ubicada entre la baja y la alta marea sobre las rocas. Esta fue explotada desde 1874 por el indus-

trial, Sr. Federico Schwager, hasta su cesé de funciones en 1924.

El chiflón constaba de una galería vertical que medía 16 metros de profundidad, la que conducía a una vía subterránea bajo del mar de 1.200 metros de longitud.

Fue un esfuerzo técnico y financiero debido a que tuvo que ser construido directamente en la orilla del mar.

Colinda con importantes atractivos del sector como las cabrias del Pique Arenas Blancas o el humedal Boca Maule. En 2013 fue reconocido como un inmueble de conservación histórica de Coronel.